

Colaboradores espirituanos en Venezuela permanecen seguros y retoman sus labores

Los 305 profesionales de la Salud que cumplen misión internacionalista en esa nación se encuentran resguardados, sin incidencias y en comunicación permanente con las autoridades cubanas

Yosdany Morejón Ortega

La provincia de Sancti Spíritus mantiene bajo estricto control la situación de sus colaboradores de la Salud que cumplen misión internacionalista en la República Bolivariana de Venezuela, tras los recientes acontecimientos en esa nación suramericana.

Según confirmó la doctora Idania Pérez Lugo, jefa del Departamento Provincial de Colaboración de la Dirección General de Salud, los 305 colaboradores espirituanos que permanecen actualmente en territorio venezolano se encuentran protegidos, seguros y sin reportes de afectaciones.

“Hasta el día de hoy todo está bien y tranquilo. Los colaboradores están resguardados en sus lugares de trabajo y no hemos tenido ninguna incidencia”, aseguró la especialista, quien precisó que, de los 370 cooperantes espirituanos asignados a Venezuela, 65 se encuentran en Cuba por vacaciones o situaciones personales previamente autorizadas.

Desde mucho antes de los hechos recientes, explicó Pérez Lugo, los equipos médicos contaban con programas de contingencia diseñados y actualizados, los cuales comenzaron a activarse de manera organizada ante el nuevo escenario. “Ese plan se había previsto desde hace meses y los colaboradores se han guiado por él. Gracias a eso, todos están seguros”, subrayó.

La funcionaria indicó que, atendiendo a las condiciones específicas de cada territorio, algunos profesionales ya retomaron sus funciones habituales, mientras que otros permanecen



Atendiendo a las condiciones específicas de cada territorio, algunos profesionales ya retomaron sus funciones habituales. /Foto: Arelys García

en resguardo preventivo. “Incluso los imprescindibles han continuado trabajando; no se ha limitado la labor de médicos, enfermeros u otros profesionales donde las condiciones lo permiten”, puntualizó.

Paralelamente, en el territorio se desplegó un amplio sistema de atención y acompañamiento a los familiares de los colaboradores. De acuerdo con la doctora Pérez Lugo, más de 150 familias han sido visitadas directamente en los municipios, mientras que el resto ha recibido

información mediante llamadas telefónicas.

“Ha sido una indicación expresa de la dirección del país y del Ministerio de Salud Pública mantener un intercambio permanente con los familiares. Les hemos brindado seguridad, confianza y la certeza de que estamos atentos a cada detalle de la situación”, afirmó.

La jefa del Departamento Provincial de Colaboración destacó que no se ha reportado ningún daño a los colaboradores espirituanos ni a las instituciones donde prestan servicios, lo

cual ratifica la efectividad de las medidas adoptadas y la coordinación con la Unidad Central de Colaboración Médica.

En cuanto a la composición del contingente en Venezuela, Pérez Lugo detalló que la mayor cifra corresponde al personal de Enfermería, con más de 150 profesionales, seguido por 72 médicos de diversas especialidades. Predomina la Medicina General Integral, aunque también están presentes cirujanos, anestesiólogos, especialistas en Medicina Física y Rehabilitación, tecnólogos, técnicos, choferes y personal administrativo.

Al ofrecer una valoración general de la colaboración médica espirituana, la especialista recordó que Sancti Spíritus tiene hoy representación en 33 países, con 743 colaboradores en misión internacionalista, en tanto Venezuela resulta el destino con mayor número de cooperantes.

“También tenemos una presencia significativa en Catar, Angola, Argelia y México, donde actualmente laboran más de 100 profesionales”, precisó.

“La colaboración médica cubana supera ya los 60 años y desde sus inicios ha contado con espirituanos que han sabido desempeñarse con dignidad y entrega”, resaltó Pérez Lugo, quien aseguró que la principal satisfacción de estos profesionales es “regresar a la Patria con el deber cumplido y la certeza de haber servido a quienes más lo necesitaban”.

En medio de un contexto complejo, la cooperación médica espirituana en Venezuela se mantiene activa, organizada y protegida, al tiempo que reafirma el compromiso humanista y solidario que ha distinguido por décadas la Salud cubana.

Industria Alimentaria festejará su día en Sancti Spíritus

Agencia Cubana de Noticias

El Secretariado Nacional del Sindicato de Trabajadores de la Industria Alimentaria y Pesca (SNTIAP), junto al Consejo de Dirección del Ministerio de la Industria Alimentaria (MINAL), acordó celebrar el acto nacional por el Día del Trabajador de la Industria Alimentaria el próximo 25 de enero en la provincia de Sancti Spíritus.

La Empresa Cárnica del territorio fue seleccionada como sede del acto por sus resultados sostenidos en la producción y el trabajo sindical, especialmente durante el año 2025.

El acuerdo contó con la participación de los presidentes de las Organizaciones Superiores de Dirección Empresarial (OSDE) Agroalimentaria y Alimentaria, así como de las corporaciones Cubanor y Coralsa.

Como provincias destacadas en el ámbito productivo se estimularán Pinar del Río y Camagüey, mientras que Holguín recibirá el reconocimiento como territorio más integral sindicalmente.

Ciego de Ávila será distinguida como provincia destacada y Cienfuegos recibirá un reconocimiento especial que será otorgado por el Secretariado Nacional del SNTIAP.



El acto nacional se celebrará el próximo 25 de enero en la Empresa Cárnica de Sancti Spíritus.

Foto: Alien Fernández

La jornada conmemorará el esfuerzo de los trabajadores del sector y reafirmará el compromiso de dirigentes sindicales y directivos con la eficiencia y la unidad en las tareas de la industria alimentaria.

Universidad espirituana potencia su actividad científica

Las actividades por el Día de la Ciencia se extenderán durante todo el mes de enero con la participación de reconocidos expertos

Gabriela Estrella Cañizares

La Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez (UNISS) inicia las actividades en el contexto de la Jornada por el Día de la Ciencia Cubana que se extenderá durante todo el mes de enero y contarán con la participación de expertos en materia de ciencia e innovación. Será, también, una oportunidad para que esta casa de altos estudios socialice los principales resultados científicos de sus proyectos investigativos al cierre del año anterior.

La Jornada por el Día de la Ciencia Cubana en la UNISS comenzó con el curso “Descubre cómo la IA puede ser tu mejor aliada”, a

cargo de la doctora en Ciencias Kolima Peña Calzada, reconocida investigadora de la facultad de Ciencias Agropecuarias de esa casa de altos estudios.

Asimismo, el doctor en Ciencias Carlos Lázaro Jiménez Puerto, vicedecano de la Facultad de Ciencias Técnicas y Económicas, expondrá su conferencia “Hacia un ecosistema de movilidad sostenible inclusivo: cofinanciamiento, impacto social y formación científica estudiantil como pilares para la transición energética”, tema de vital importancia para el país.

Además, habrá espacio para el diálogo de la Red de Jóvenes Investigadores con estudiantes que integran los grupos de trabajo científicos estudiantiles,

así como el intercambio de experiencias y buenas prácticas con los representantes de la Cátedra del Talento Matemático y los jóvenes ganadores de olimpiadas.

En ese contexto, se presentarán y actualizarán los datos que ha arrojado el Observatorio Sociodemográfico y del Proyecto Territorial: Políticas Públicas y Desarrollo Local y se mostrarán los principales resultados del Centro de Estudios de Energía y Procesos Industriales (UDI-CEEPI) en su misión de potenciar el desarrollo energético y agro-industrial sostenible en territorio espirituano para enriquecer los programas académicos y la capacidad científica de los estudiantes de la UNISS.